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CORAZÓN DE LA ISLA

RÍO GRANDE

LA EMOCIÓN DEL HIMNO POPULAR 
QUE RECUERDA A “LOS PIBES DE MALVINAS”

Desde la Institución anunciaron que trabajarán en la compleja reglamentación, 
durante y después de la feria. En el mes de mayo el Ejecutivo podría emitir el 
decreto.

LA REFORMA JUBILATORIA 
SE REGLAMENTA EN ABRIL

El Director Provincial de Manejo 
del Fuego, Pablo Paredes, afirmó 
que el fuego está controlado “en 
todos los sectores donde se está 
trabajando” hace ya 20 días.

CIERRE DE AÑO 
CON MÁS DE 90 
MERENDEROS 
Y COMEDORES

La canción “nos re significa”, dijo Daniel Guzmán, excombatiente y periodista. Los 
alienta en la lucha, y le “pasa por encima y pulveriza” a la tibia posición del 
gobierno nacional en la causa Malvinas, dijo.

AL AMPARO DE LA 19640, EL GOBIERNO QUIERE 
QUE LA PESCA DEJE MÁS BENEFICIOS LOCALES

“EL INCENDIO 
ESTÁ CONTENIDO”
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PROVINCIALES

CAJA PREVISIONAL

El secretario de Desarrollo Territorial de la Nación, Luciano Scatolini, junto con el 
intendente Vuoto, entregó otras 9 viviendas del Desarrollo Urbanístico 
Procrear Ushuaia I.
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Actualmente las empresas pesqueras acogidas al sub régimen promocional, no están 
obligadas a procesar en tierra ni a emplear personal local. Tampoco a pescar en aguas 
provinciales.

NUEVA ENTREGA DE 

VIVIENDAS DEL PROCREAR

PÁG.  14

Nº 9034 | AÑO XXXV | MARTES 20 DE DICIEMBRE | AÑO 2022 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

Con una merienda en el Club 
Sportivo, el Intendente Perez 
agradeció la labor de los 
referentes de distintos barrios, 
y anunció que se profundizará 
el trabajo en conjunto con el 
municipio.
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Daniel Guzmán le puso palabras al 
significado de la impresionante y es-
pontánea reivindicación de “los pibes de 
Malvinas”. Es, sin dudas, el himno más 
popular de la selección argentina de fút-
bol que acaba de coronarse campeona 
del mundo en Qatar.

“Conmovedor, estoy conmovido” re-
conoció Daniel por FM Master’s, con la 
voz aún afectada por haber participado 
durante varias horas de las celebracio-
nes mundialistas en la capital fueguina, 
que confluyó espontáneamente hacia el 
monumento a Malvinas, donde se vivió 
el clímax del emocionado festejo.

Entre los dos extremos de los recuer-
dos de la guerra, por un lado, y de su in-
cansable y monolítica lucha diaria que 
libra desde su portal Agenda Malvinas 
en términos de defensa de la verdadera 
soberanía, por el otro, Guzmán intentó 
definir el sentido central del cántico de 
la hinchada argentina, que volvió a po-
ner en el mapa a la causa Malvinas, por 
sobre cualquier otro método en 40 años 
de posguerra:

“Le mandé un mensaje al goberna-
dor pidiendo que diera hoy asueto en la 
provincia, para que los fueguinos pensá-
ramos en este proceso conmovedor en 
el caso de Malvinas, un gran reimpulso 
para quienes hemos decidido seguir lu-
chando” refirió. 

La espontánea y no dirigida frase in-
corporada en la canción adaptada del 
grupo La Mosca, tiene un doble signifi-
cado para el ex combatiente ushuaiense 
“en términos sociales y políticos”, por 
cuanto no es un cántico “que inventó 
Alberto Fernández, ni el gobierno, sino 
que sale de la propia gente y le pasa por 
arriba a los 40 años de lo que estuvo ha-
ciendo y promocionando el gobierno 
nacional”. 

Daniel ahondó en su férrea crítica so-
bre el gobierno nacional por su política 
sobre Malvinas, y señaló enfáticamente 
a “un gobierno que en un año ha inten-
tado plantear la apología de la guerra 
para no hablar de los temas presentes 
en Malvinas. Esto los pasa por encima, 
los pulveriza”.

Luego reparó en otro de los espontá-
neos simbolismos que, en el caso muy 
particular de Ushuaia, despertaron los 
festejos: la columna principal de los ce-
lebrantes, sin dirección de nadie ni pla-
nificación alguna, se dirigió en un mo-
mento de la tarde desde la plaza Cívica 

LA EMOCIÓN DEL HIMNO POPULAR 
QUE RECUERDA A “LOS PIBES DE MALVINAS”
El espontáneo cántico de la hinchada argentina que los reivindica en una frase, “nos re significa”, dijo Daniel Guzmán, excombatiente 
de Malvinas y periodista de Ushuaia. Los alienta en la lucha, y le “pasa por encima y pulveriza” a la tibia posición del gobierno nacional 
en la causa Malvinas.

masivamente hacia el monumento a 
Malvinas. Allí Daniel encontró “ros-
tros desinhibidos, sin protocolo, des-
camisados, los bombos, las banderas 
revoleando arriba del monumento, 
descontracturados”. Sin dudas, un 
momento muy significativo que le re-
cordó “en el año 93 cuando empeza-
mos a pensarlo, y que lo puso en mar-
cha (el ex intendente) Mario Daniele. 
Realmente es todo un símbolo, 40 años 
después”.

Retrocedió 40 años en su emocio-
nado recuerdo, cuando en marzo de 
1982 “había cumplido 20 años hacía 
poco tiempo, había hecho la colimba 
en el año 81. Me dieron de baja el 13 
de enero del 82 y el 28 de marzo me 
volvieron a llamar”. Recibió ese día un 
telegrama en la casa de sus padres, a 
donde había regresado para reincor-
porarse a la Universidad. La misiva de-
cía que tenía 72 horas para presentarse 
en el regimiento de Infantería 25, en 
Chubut. 

“Pensé que me había mandado 
una cagada, no entendí por qué me 
mandaban. Después pensé que era 
una broma de mi mamá, una buena 
gallega bromista. Me asusté y llamé a 
dos compañeros y a ellos también los 
habían llamado”. 

El 1 de abril llegó de nuevo al 25 de 
Infantería llegamos. Al día siguiente, 
a las 6 de la mañana, “fanfarria, dis-
paros de salva en la Plaza de Armas, 
porque el regimiento y el batallón de 
infantería 2, habían recuperado Mal-

vinas. Ahí recién entendimos lo que 
había sucedido”.

Trajo también a colación otro vín-
culo entre Malvinas y el fútbol, cuando 
en aquel 1982, “un día antes de la rendi-
ción de Puerto Argentino, el 13 de junio 
del 82, se inició el Mundial de España, 
en el medio del combate estábamos in-
tentando saber qué pasaba en el Mun-
dial”. Así de insólitos resultaron aque-
llos momentos para Daniel y los pibes 
de Malvinas, inmersos en una guerra en 
donde sus propios oficiales “nos quita-
ron las radios para que no sigamos la 
información, y ese día nos dieron la ra-
dio para escuchar el Mundial”.

Guzmán, después del verdadero 
cimbronazo del Qatar y su canto em-
blemático, piensa cómo reconfigurar 
esta energía tan motivacional, en un 
elemento del proceso de lucha que lle-
va adelante: “porque lo que vimos en 
estos días en la selección es la capaci-
dad de caerse y levantarse, de perder 
y volver a presentarse y ganar. Ese es 
el gran mensaje. Yo que soy experto en 
haber perdido las batallas y combates y 
seguir luchando, ahí hay una raíz pro-
funda que está mucho más allá de lo 
deportivo y lo político”.

Consideró además “una apelación 
muy fuerte en contra del colonialismo” 
las impresionantes muestras de apo-
yo a nuestro equipo y fervorosas cele-
braciones pro argentinas en naciones 
como Bangladesh, India, Irlanda, todas 
víctimas en algún momento de su his-
toria de la voracidad colonial inglesa: 

“es la motivación mundial del despren-
dimiento, de sentirse libre en estas ex-
presiones, aunque sean instantes”.

A su vez, eso mismo constituye para 
él “una apelación a este gobierno nacio-
nal de tibios y cagones. El pueblo le está 
diciendo hace falta coraje para dar vuel-
ta estas cosas, aunque sea en estos mo-
mentos mínimos del deporte, pero de 
una pasión profunda. Es una confronta-
ción contra el poder simbólico real”.

Intentando resumir su sentimien-
to actual, visiblemente conmovido dijo 
sentir que “estamos a pocos días de los 
190 años de ocupación británica. Es 
una energía doble para mí entender 
en el 2023 el trabajo y la lucha que voy 
a presentar por la cuestión Malvinas a 
donde sea” principalmente en términos 
educativos y pedagógicos, los ejes de su 
incansable faena. “Es una gran fuerza y 
energía y un sopapo para este gobier-
no nacional de tibios y cagones, que lo 
único que ha hecho son muecas y mo-
risquetas”.

Sobre el final de la emotiva entrevis-
ta, Daniel Guzmán pidió que lo dejen 
despojarse por un momento de la ra-
cionalización enfermiza que de todo se 
hace: “dejame a mí, como ex soldado, 
escuchar al pueblo, ver en Bangladesh, 
en Barcelona, en Irlanda, cantando ‘los 
pibes de Malvinas’. Me siento re signi-
ficado por lo social, porque no nace de 
un eslogan político. Dejame que esto, a 
los 40 años de la guerra, viendo que sale 
de la misma gente esa expresión, yo me 
siento re significado”.

ARGENTINA CAMPEÓN 2022
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Estas organizaciones pertenecen a distintos barrios y trabajan diariamente acompañando a las familias riograndenses. “Nuestro 
objetivo conjunto es brindar cada vez más herramientas para que nuestros vecinos y vecinas puedan emprender, que se generen 
fuentes de trabajo que permitan mayor autonomía de las familias”, expresó Martín Perez. 

Con una merienda en el Club Spor-
tivo, el Intendente Martín Perez com-
partió el cierre de año con referentes 
de comedores y merenderos de dis-
tintos barrios, con el fin de agradecer 
su labor importantísima en la ciudad, 
y afianzar ese trabajo conjunto que 
necesitan los y las riograndenses que 
atraviesan una situación de vulnerabi-
lidad. 

“Son organizaciones que con gran 
compromiso y dedicación hoy acom-
pañan a más de 8 mil riograndenses”, 
detalló Perez, y destacó que “el objeti-
vo es poder brindar herramientas para 
que estas familias se capaciten, que 
cuenten con las oportunidades nece-
sarias para que puedan emprender y 
generar así fuentes de trabajo, permi-
tiendo mejorar la economía de su ho-
gar”.  

“El fin es para el año próximo poder 
generar más herramientas, y reducir la 
cantidad de personas que asisten a los 
merenderos, algo que lograremos ge-
nerando más capacitación y por tanto 

CIERRE DE AÑO CON MÁS DE 90 MERENDEROS 
Y COMEDORES  

más empleo”, continuó el Intenden-
te, y resaltó que “mientras tanto se 
continuará fortaleciendo y poniendo 

en valor esta acción solidaria,  acom-
pañándola siempre desde la Secreta-
ría de Desarrollo Social”. 

Cabe destacar que los comedores y 
merenderos son acompañados por el 
Municipio, a través del Programa Ali-
mentario Municipal; de la entrega de 
kits sanitizantes, baterías de cocina, y 
kits escolares, sumando los encuen-
tros de aprendizaje que se dieron pri-
mero virtuales y luego presenciales. 

Además, se trabaja junto a las orga-
nizaciones en el refuerzo de medidas 
de atención y cuidado con los cursos 
de primeros auxilios y RCP; de mani-
pulación de alimentos; en la planifica-
ción de menúes; con la presencia de 
promotores territoriales y de género; 
con la participación de niños y niñas 
en el Programa Municipal de Salud Vi-

sual; afianzado siempre la articulación 
entre las organizaciones y las áreas mu-
nicipales. 

Martín Perez destacó que “un hecho 
muy importante también fue cuando 
logramos el convenio entre el Munici-
pio y el Ministerio de Desarrollo Social 
de la Nación, para implementar el “Pro-
grama Organizar”, lo que nos dio la po-
sibilidad de formalizar y regularizar las 
organizaciones sociales, permitiendo 
así que puedan desarrollar oficios”.  

“Este trabajo conjunto que nos con-
voca hoy, nos une en el deseo de una 
Río Grande más justa, equitativa, so-
lidaria e igualitaria, abrazando hoy a 
quienes más necesitan y con el fin de 
acompañarlos a crear un futuro distin-
to para ellas, ellos y sus familias”, fina-
lizó.

RÍO GRANDE
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Carlos Iommi, presidente de la 
Caja de Previsión Social de la provin-
cia,  explicó cuáles serán los tiempos y 
las formas, luego del veto interpuesto 
por el Ejecutivo en tres artículos, pre-
vio a su promulgación, para la efectiva 
implementación de la Ley de reforma 
jubilatoria sancionada por la Legisla-
tura.

En definitiva, la Cámara recibió el 
veto de los tres artículos, promulgó la 
Ley tal como estaba redactada origi-
nalmente con los artículos no vetados 
“se sanciona una nueva Ley con las 
modificaciones introducidas y se ter-
mina promulgando el día lunes” se-
gún explicó el funcionario.

Ahora, llegado el momento de su 
reglamentación por parte de la Caja, 
Iommi informó que los sorprende 
evaluando una feria administrativa y 
previsional especial debido a la altura 

LA REFORMA JUBILATORIA SE REGLAMENTA 
EN ABRIL
Así el presidente de la Caja provincial, Carlos Iommi. Trabajarán durante y después de la feria en la compleja reglamentación. Para 
fines de abril estaría lista la propuesta para que el Ejecutivo emita el decreto.

del año, lo que incidirá en el avance 
del proceso de reglamentación: “so-
mos el organismo que menor canti-
dad de personal tiene, viene la tem-
porada de licencias para que la gente 
pueda disfrutar con sus familiares y 
consideramos oportuno hacer una 
feria un poquito más extendida por-
que tenemos que trabajar en la regla-
mentación”. 

El plan de los directivos de la Caja 
previsional es avanzar durante los 
dos próximos meses, reglamentarla y 
proponerla al Ejecutivo para que sea 
decretada. “Entiendo que en marzo 
o abril se podría empezar a trabajar 
sobre eso” vaticinó. 

Uno de los ítems centrales será el 
de la re determinación de los haberes 
de beneficiarios desde 2016 a la fe-
cha. Iommi acentuó que, al respecto, 
la norma “no admite la retroactivi-

dad, sino que va a ser a partir en que 
se ha re determinado su haber”. 

En términos prácticos y resoluti-
vos, advirtió que, si bien la letra de 
la Ley dice que es a solicitud de los 
beneficiarios, “estamos viendo de 
evitar una acumulación de personas 
y ver si se puede hacer vía oficio o vía 
mail. Por eso es necesario la regla-
mentación, si no, no nos alcanzaría 
el personal para poder absorber los 
trámites”.

Estima Iommi que un total de 
aproximadamente 1100 personas 
son las que estarían en condiciones 
de solicitar esa re determinación, se-
gún su cálculo de unas 780 personas 
desde 2018 a 2022, más alrededor de 
unas 220 entre el 2016 y el 2018: “es-
timamos que van a ser alrededor de 
1100 personas las que podrían llegar 
a solicitar la re determinación de su 
haber”. 

Los trámites serán atendidos por 
orden de ingreso. La re determina-
ción del haber es un cálculo con al-
guna complejidad, pero se trabaja 
para no demorar el avance de los 
trámites. Ejemplificó el presidente 
de la Caja con el caso de docentes 

que “como trabajan en distintos cole-
gios y para conformar un solo haber, 
si a cualquier otro trabajador son las 
últimas 120 remuneraciones que te-
nemos que analizar, en el caso de los 
docentes, dependiendo de la cantidad 
de cargos, ese 120 se puede multipli-
car en el mejor de los casos por 2 pero 
puede llegar hasta 3, 4 o 5 veces. En el 
peor de los casos son 600 remunera-
ciones las que hay que analizar”.

Respecto de la muy discutida ju-
bilación extraordinaria que dispone 
la nueva norma, Carlos Iommi expli-
có una vez más en forma didáctica el 
esquema que aprobaron los legisla-
dores: “con 55 años de edad, 20 años 
de aporte a esta Caja y 30 en total en 
sistema general, se van a poder jubilar 
de manera extraordinaria con el 72% 
con 55 años; con el 73% con 56; 74% a 
los 57 años: 75% a los 58; y 76% con 59 
años o más”. 

Quienes opten por esta jubilación 
anticipada y decidan llegar al 82% 
móvil, tendrán que pagar los aportes 
y contribuciones para que, cuando 
cumplan con los 25 años de aportes a 
la Caja local, con una edad mínima de 
60 años, lo perciban.

EL MUNICIPIO DE TOLHUIN -TIERRA DEL FUEGO ANTARTIDA E ISLAS DEL 
ATLANTICO SUR SECRETARIA DE ECONOMIA Y HACIENDA CONVOCA A 
LICITACIÓN PÚBLICA N°  10/22, “COMPRA DE SIETE VEHICULOS TIPO FURGON, 
UTILITARIO, PICK UP 4X4, TRANSPORTE PERSONAL"

PRESUPUESTO OFICIAL:
PESOS SESENTA Y OCHO MILLONES ($ 68.000.000,00)

FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS:
04/01/2023, HASTA LAS 11:45 HS.

APERTURA DE SOBRES:
04/01/2023- HORA 12:00. Secretaria de Economía y Hacienda
MUNICIPIO DE TOLHUIN
Calle Lucas Bridges Nº 332

RETIROS DE PLIEGOS:
Mesa de Entradas de la Secretaria de Economía y Hacienda
MUNICIPIO DE TOLHUIN
 Calle Lucas Bridge Nº 332.-

CONSULTA  DE PLIEGOS:
Mesa de Entradas de la Secretaria de Economía y Hacienda
MUNICIPIO DE TOLHUIN
 Calle Lucas Bridge Nº 332.-
y/o por mail a: dep.compras@tolhuin.gob.ar

Licitación Pública Nº 10/2022

CAJA PREVISIONAL
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El secretario de Desarrollo Territorial de la Nación, Luciano Scatolini, visitó este lunes la provincia y junto con el intendente de Ushuaia, 
Walter Vuoto, entregó viviendas a familias de la capital provincial. Los hogares forman parte del Desarrollo Urbanístico Procrear 
Ushuaia I, y la medida se efectivizó a partir del trabajo coordinado producto de la adhesión al programa de Cogestión con municipios.

Cabe destacar que la entrega inclu-
yó una biblioteca del programa Libros 
y Casas, que el Ministerio de Desarro-
llo Territorial y Hábitat viene llevando 
adelante en conjunto con el Ministe-
rio de Cultura con el objetivo de pro-
mover la lectura en todo el país, prin-
cipalmente de autores nacionales.

Además, en el mismo acto se rea-
lizó la asignación de una nueva tan-
da de lotes con servicios que fueron 
generados a partir del Plan Nacional 
de Suelo Urbano y gestionados por el 
propio gobierno local.

Al respecto, Scatolini destacó que 
“Ushuaia es una muestra de cumplir 
sueños gracias al enorme esfuerzo 
de la organización política y social 
que tiene la ciudad”. En ese sentido, 
afirmó: “El crecimiento sirve cuando 
incluimos a vecinos y vecinas, gene-
rando mejores condiciones y tener 
mayor igualdad. Hoy se transita ese 
camino de manera ejemplar gracias 
a un trabajo planificado. Muestra de 
eso es que el municipio terminó en 
primer lugar en el II Concurso de Ex-

NUEVA ENTREGA DE VIVIENDAS DEL PROCREAR

periencias y Propuestas Innovadoras 
en Planificación Desarrollo Territo-
rial y Políticas de Suelo”.

A continuación, el secretario de 

Desarrollo Territorial recorrió el 
complejo habitacional en el que vi-
virán las y los nuevos beneficiarios 
así como también visitaron las obras 

en ejecución del predio General San 
Martín, el cual está en un proceso de 
urbanización a partir de la mejora de 
infraestructura de calidad con finan-
ciamiento del Estado Nacional. Allí 
se están produciendo 601 lotes con 
servicios gracias al Plan Nacional de 
Suelo Urbano, los cuales serán ofreci-
dos a los vecinos y vecinas de Ushuaia 
a través de Créditos Casa Propia para 
construcción.

Finalmente, Scatolini mantuvo 
una reunión con la ministra de Ser-
vicios y Obras Públicas, Gabriela 
Castillo y la presidenta del Institu-
to Provincial de Vivienda y Hábitat, 
Laura Montes. Allí, dialogaron sobre 
los programas que se encuentran en 
ejecución y de la importancia de que 
la provincia pueda avanzar en la san-
ción de una ley de desarrollo territo-
rial, lo que permitirá que las ciudades 
tengan una correcta gestión de suelo 
y se lleven adelante procesos de urba-
nización que garanticen el crecimien-
to ordenado, socialmente justo y am-
bientalmente sostenible.

USHUAIA
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RÍO GRANDE

Miles de vecinos y vecinas recorrie-
ron el Mercado Navideño disfrutando 
de la Banda Municipal, el Pesebre Vi-
viente y la llegada de Papá Noel. 

El secretario de Gestión Ciudadana, 
Gonzalo Ferro, sostuvo que “este es un 
lugar para que la familia se encuentre, 
para que pueda acceder a precios po-
pulares en aquellos elementos que for-
man parte de la mesa navideña”. 

“Hay un objetivo de gestión que es 
el de estimular el emprendimiento, la 
actividad económica y el trabajo; y este 
Mercado es una oportunidad para las y 
los vecinos y también para los empren-
dedores”, añadió Ferro.

La oportunidad de ser parte de este 
Mercado Navideño fue destacada por 
emprendedoras como lo es Verónica, 
de “Accesorios Isabella”, quien sostu-
vo que “esta es la última feria de año, 
la más grande que se hace y buscamos 
poder ser parte. Esto nos da visibilidad 
más allá de las redes, permitiéndonos 
tener contacto con la gente y poder lle-
gar a otro público”.

Por su parte Natalia Giallorenzo, de 

APUESTA A LA PRODUCCIÓN LOCAL CON 
EL MERCADO NAVIDEÑO
Este fin de semana, desde muy temprano, artesanos y emprendedores llenaron los stands de productos con motivos navideños, 
acompañados por la marca municipal “RGA Alimentos” en la venta de pollos y pescado fresco para estas fiestas.

PASEO NAVIDEÑO 
DE EMPRENDEDORES EN 
LA ANTIGUA CASA BEBAN

“Pedacito de Arte”, destacó que “vengo 
a la feria porque me gusta y porque se 
genera un lindo ambiente entre los arte-
sanos, somos todos muy compañeros”. 

Tejidos, manualidades, adornos, 
juegos y accesorios se llevaron todas 
las miradas, mientras que también los 
alimentos manufacturados como los 
panes dulces, budines y los produc-
tos frescos como el pollo, el pescado y 
los porcinos, fueron los más buscados 
para ser parte de la mesa navideña. 

Como parte de la decoración navi-
deña presentada en el “Mercado Na-
videño”, Susana Mauro de “Artesanías 
Vintage” señaló que “poder exponer en 
estas ferias tan grandes nos permiten 
acrecentar las ventas y también que 
nos conozcan, por eso entregamos fo-
lletos para posibles trabajos futuros”. 

El Municipio agradece a cada expo-
sitor y a cada vecino y vecina que pasó 
por el Mercado Navideño para acom-
pañar, disfrutar y apostar a los produc-
tos locales que con tanto esfuerzo pre-
paran nuestros artesanos, productores 
y emprendedores.

La Municipalidad de Ushuaia a tra-
vés de la Secretaría de Cultura y Edu-
cación llevará adelante este jueves 22 
y viernes 23 de diciembre en las inme-
diaciones de la Antigua Casa Beban un 
nuevo Paseo Navideño de Emprende-
dores y Emprendedoras, donde veci-
nos y vecinas podrán adquirir distintos 
productos.

La propuesta municipal, que esta-
rá abierta al público entre las 16:00 y 
21:00 horas y cuenta con el acompa-
ñamiento del área de Economía Social, 
presentará 20 stands de emprendedo-
res y emprendedoras así como tam-
bién artesanas y artesanos de la ciudad 
que exhibirán sus trabajos a la comu-
nidad en este emblemático espacio.

La secretaria de Cultura y Educación, 
Belén Molina, destacó que “como siem-
pre nos indica nuestro intendente Wal-
ter Vuoto, desde la Secretaría ponemos 
a disposición los espacios culturales de 
la ciudad, pensando en acompañar la 
gran labor que nuestras y nuestros em-
prendedores realizan brindándoles un 
nuevo espacio para mostrar su trabajo”.

“Desde la gestión entendemos como 
fundamental acompañar el desarrollo 
de la economía popular y poner en va-
lor el trabajo de nuestras y nuestros em-
prendedores. Nos llena de orgullo que 
el Paseo de las Rosas y la Casa Beban 
puedan ser un espacio para apoyar este 
trabajo, adquiriendo un nuevo signifi-
cado” finalizó la funcionaria municipal.

USHUAIA
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USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia llevó adelante el balance anual de la Tarjeta +U, una de las políticas públicas impulsadas desde la 
Secretaría de Economía y Finanzas para la reactivación económica, a través de descuentos y beneficios en comercios y servicios para 
vecinos y vecinas, utilizada luego en toda la provincia, en Buenos Aires, Córdoba y Mendoza. 

El subsecretario municipal de 
Desarrollo Económico Gustavo Ven-
tura contó que “hemos realizado el 
balance de este año de la Tarjeta +U, 
la herramienta que nació en nuestra 
ciudad en 2020 cuando aún estába-
mos en pandemia, por definición del 
intendente Walter Vuoto”. Afirmó que 
“fue un encuentro muy importante, 
con la presencia de la diputada nacio-
nal Carolina Yutrovic, la legisladora 
provincial Victoria Vuoto, la secreta-
ria de Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos Sabrina Marcuc-
ci, la secretaria de Turismo Silvina Be-
llo, el contraalmirante Walter Dona, a 
cargo del Área Naval Austral y repre-
sentantes de comercios de nuestra 
ciudad, prestadores de servicios, ve-
cinos y vecinas”.

“Entregamos tres menciones espe-
ciales desde este Programa Económi-
co desarrollado por nuestro munici-
pio, que tuvo gran éxito en Ushuaia y 
fue replicado por la provincia de Santa 
Cruz y por cinco municipios de todo 
el país”.

El 1er premio correspondió a Diar-
co, con la mayor cantidad de opera-
ciones realizadas con la tarjeta +U en 
2022, el 2do premio fue para Pizzería 
Dieguito por la Responsabilidad Social 
Empresaria y el 3er premio a Transbor-
dadora Austral Broom TABSA por el 
mayor impacto social 2022.

La legisladora Victoria Vuoto acercó 
el saludo del Intendente de la ciudad 
y resaltó el trabajo realizado en áreas 
referidas al precio de los productos 
de higiene femenina con el dispositi-

TARJETA +U DE USHUAIA REALIZÓ 
EL BALANCE DEL AÑO 

vo de tarjeta +U “UFem” que accionó 
directamente sobre el impuesto rosa. 
Son más de 3000 personas las que ya 
utilizaron +UFem para descuentos en 
estos productos.

En el acto de cierre de año se pre-
sentaron las estadísticas y datos que 
arrojó el uso de la aplicación y el be-
neficio en términos económicos para 
la ciudad y sus habitantes. Se reali-
zaron 700 millones de operaciones, 
un 52,5% utilizadas en alimentos, un 
19% en salud y un 14% en útiles es-
colares.

La tarjeta +U cuenta con 650 co-
mercios adheridos en las ciudades 
de Ushuaia, Río Grande, Tolhuin y 
Buenos Aires, donde aprovecharon 

sus beneficios más de 600 personas 
derivadas por razones de salud. Ya son 
45 mil los usuarios y las usuarias de la 
Tarjeta, 18.600 residentes y 6.800 tu-
ristas.

La herramienta financiera sumó 
nuevas formas de pago a través de la 
aplicación y se facilitó también su ob-
tención con la presencia constante en 
el Mercado Concentrador Municipal 
donde se realizaron ventas por más de 
10 millones de pesos con la tarjeta +U.

El servicio de la barcaza para el cru-
ce por bahía Azul en Chile, a cargo de 
TABSA, cuenta con el descuento y fue-
ron más de 7 mil personas las que se 
vieron beneficiadas. 

El subsecretario Ventura anunció 
para el 2023 el lanzamiento de la Tar-
jeta +U Joven, con descuentos en Edu-
cación y Formación, librerías, espar-
cimiento, indumentaria y propuestas 
culturales. “Es una herramienta que si-
gue creciendo, que cumple el objetivo 
de acompañar a nuestros vecinos y ve-
cinas de todas las edades, de cooperar 
entre todos los sectores y actores de la 
comunidad para fomentar el acceso a 
bienes y servicios, fundamentalmente 
en tiempos en los que se necesita más 
que nunca la solidaridad y el trabajo 
mancomunado”.
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CULTURA TDF

La actividad organizada por la Se-
cretaría de Cultura de la provincia de 
Tierra del Fuego AIAS está destinada 
a las infancias y a la familia en ge-
neral. Se llevará a cabo tanto en Río 
Grande como en Ushuaia.

El subsecretario de Gestión Cul-
tural, Aureliano Rodríguez, brindó 
detalles de la propuesta y dijo que 
“es una nueva actividad en el marco 
de las festividades de fin de año que 
se denomina ‘Cuentos de Navidad’ y 
consiste en la dramatización de dife-
rentes cuentos navideños que están a 
cargo de actores y actrices e intérpre-
tes de la provincia”.

En este sentido, señaló que “ten-
dremos algunas sorpresas para quie-

SE PRESENTARÁN LOS ‘CUENTOS DE NAVIDAD’
nes se hagan presentes, estaremos 
dando unas golosinas a las infancias 
que participen de esta actividad. Ten-
dremos al finalizar un cierre musical 
que en la ciudad de Ushuaia estará 
a cargo del Coral Makus que se hará 
presente con un repertorio de villan-
cicos”.

Finalmente, indicó que “la pro-
puesta está dirigida a públicos in-
fantiles y a la familia en general” y 
reiteró: “será el día martes 20 de di-
ciembre a las 19:00 tanto en Ushuaia 
como en Río Grande. En Ushuaia en 
el IPES en Gobernador Deloqui 237 y 
en Río Grande en el Centro Cultural 
Yaganes que está ubicado en Av. Bel-
grano 319”.

MÁS OBRAS DE PAVIMENTO 

El Municipio lleva adelante esta 
temporada un importante Plan de Pa-
vimentación y Bacheo que se despliega 
en todos los barrios de la ciudad, con 
el fin de mejorar la transitabilidad y co-
nectividad entre los barrios, y de brin-
dar mayor seguridad vial a los vecinos 
y las vecinas. 

En este sentido, los trabajos se incre-
mentan en el barrio Chacra II y lugares 
aledaños. Se llevan adelante trabajos 
en calle Liniers, entre San Martín y Pou-

RÍO GRANDE

CRONOGRAMA DE ENTREGA 
DE PLANTINES 

El Municipio de Río Grande con-
tinúa con la entrega de plantines, y 
así continuar recaudando insumos 
para asistir a quienes se encuentran 
combatiendo el incendio en Tolhuin. 

La entrega sigue, a partir de las 9 
horas, este martes 20 de diciembre, 
en La Anónima de la Rotonda; para 
finalmente trasladarse este miérco-
les 21, al Gimnasio “Malvinas Argen-
tinas”, desde el mismo horario. 

Durante estos últimos dos días, 

se intercambiarán plantines por 
elementos no perecederos, como lo 
son: leche, barras de cereal, botellas 
de agua de 500 cm cúbicos, los cua-
les serán entregados a los brigadistas 
que combaten el incendio en la Re-
serva Corazón de Isla. 

De esta manera, no sólo embelle-
cemos nuestra ciudad sino también 
continuamos colaborando con quie-
nes combaten el incendio forestal en 
Tolhuin.

RÍO GRANDE

rrain; Liniers, entre Isla de los Estados 
y Pourrain; San Martín, entre Liniers y 
Bernhardt; Islas Malvinas Argentinas, 
entre San Lorenzo y Favaloro; Prefec-
tura Naval, entre Aeroposta Argentina 
y Eva Perón, entre otras calles.

El Estado Municipal continúa de-
sarrollando un plan de pavimentación 
acorde a las necesidades urgentes de 
los vecinos y vecinas; mejorando así la 
circulación y la calidad de vida en cada 
rincón de la ciudad.
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FUERON RATIFICADAS LAS AUTORIDADES 

DEL CONCEJO DELIBERANTE PARA EL 2023
 

En sesión preparatoria convocada con el fin de someter a la voluntad del Cuerpo la 
elección de las autoridades que estarán a cargo en el ciclo legislativo del año entrante, se 
ratificaron las autoridades y continuarán en el cargo las mismas que ejercieron durante 
2022.

En este sentido, el concejal Juan Carlos Pino renovó su cargo en la Presidencia de la 
Institución, mientras que el concejal Juan Manuel Romano continúa en la Vicepresidencia 
y la concejala Mariana Oviedo en la Vicepresidencia segunda.

De esta manera, será este orden jerárquico quien esté a cargo del ciclo legislativo 
2023.

MELELLA RATIFICÓ LA ALIANZA 
CON TOTAL ENERGIES PARA 
GENERAR ENERGÍAS RENOVABLES

El Gobernador Gustavo Melella, 
mantuvo un encuentro vía remota 
con Patrick Pouyanné, CEO de TO-
TAL ENERGIES a nivel mundial y Ja-
vier Rielo, Director General de TOTAL 
ENERGIES Cono Sur, con quienes se 
analizaron los diversos desarrollos 
que la multinacional tiene en la pro-
vincia.

“Ha sido una reunión importan-
te, recordando lo que significa Fénix, 
la gran apuesta que ha hecho TOTAL 
con 700 millones de dólares de inver-
sión. Además hemos podido hablar 
sobre los otros desarrollos que tiene 
TOTAL en la provincia”, afirmó Mele-
lla.

“Lo más importante -destacó- es 
lo que se viene, ese deseo conjunto 
de poder trabajar en energías renova-
bles, TOTAL apuesta mucho a la tran-
sición energética, en el hidrógeno 
verde, y el pedido nuestro de poder 
dar ese paso definitivo en la indus-
trialización del gas”

“Tierra del Fuego tiene que in-

“EN TODOS LOS SECTORES 
DONDE SE ESTÁ 
TRABAJANDO, EL INCENDIO 
ESTÁ CONTENIDO”

Así lo manifestó el Director Pro-
vincial de Manejo del Fuego, Pablo 
Paredes, al referirse al estado actual 
de ígneo provocado en corazón de 
la isla hace ya 20 días.

En tal sentido detalló que “la 
contención la otorga el trabajo que 
se viene realizando con personal en 
tierra; con medios aéreos; y la con-
dición climática que ayudan a man-
tener el fuego en ese estado”.

Asimismo, el especialista precisó 
que dicha condición “puede rever-
tirse” explicando que “por las mag-
nitudes y dimensiones de su perí-
metro, hay sectores en los cuales 
puede activarse nuevamente y las 
tareas están abocadas justamente 
a detectar esos puntos y atacarlos 
rápidamente para  que el fuego no 
tome intensidad”. 

“La contención es un parámetro 

que puede ser alterado por las con-
diciones climáticas. Nosotros en el 
comportamiento del fuego pode-
mos solamente trabajar en lo que 
refiere a la condiciones del material 
combustible; no así en la meteoro-
logía o relieve del lugar, que son los 
dos factores que más alteran las co-
rridas que hemos visto desde que se 
inició el evento” especificó.

Además, destacó que “hoy po-
demos decir que los seis sectores 
donde estamos trabajando están 
contenidos, porque el avance está 
pausado”.

Finalmente, y consultado por el 
incendio en La Rinconada, el Di-
rector aclaró que “tomamos cono-
cimiento acerca del mismo pero es 
un evento aislado, que nada tiene 
que ver con el incendio forestal en 
el que estamos trabajando”.

dustrializar sus recursos naturales , 
porque necesitamos generar más de-
sarrollo, más empleo, y para nosotros 
la petroquímica es una decisión polí-
tica, por eso hemos avanzado mucho 
en este sentido”, auguró el Goberna-
dor.

El encuentro participó además Ale-
jandro Aguirre, secretario de Hidro-
carburos de la provincia, quien resal-
tó la alianza estratégica “que venimos 
manteniendo con TOTAL ENERGIES, a 
partir de la nueva política que tiene la 
empresa vinculada a desarrollar el gas 
en el cono sur, sobre todo en Tierra del 
Fuego, a partir del proyecto Fénix”.

Aguirre además amplió que en el 
caso de las energías renovables, la em-
presa “quiere migrar su generación a 
energías más limpias, con eso también 
vincular al sistema energético provin-
cial, poder potenciar el desarrollo del 
hidrógeno verde, vinculado también 
el anuncio del puerto para Río Grande, 
que se va a convertir en un hub de la 
región en logística portuaria”.

CORAZÓN DE LA ISLA PROVINCIALES
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El Ministerio de Salud de la Pro-
vincia junto a la Fundación Barceló; el 
Instituto Universitario de Ciencias de 
Salud, y con la colaboración del Colegio 
Público de Profesionales en Enferme-
ría, firmaron un convenio de coopera-
ción para que las y los estudiantes de 
la Licenciatura en Enfermería puedan 
realizar las prácticas profesionales en la 
provincia.

ESTUDIANTES DE ENFERMERÍA CONTINUARÁN SUS 
PRÁCTICAS PROFESIONALES EN LA PROVINCIA
Será a partir del convenio que firmó la cartera sanitaria provincial y que da continuidad a las prácticas que se llevaron a cabo durante 
este año.

Se trata de un convenio que se 
viene implementando en este 2022 y 
que tendrá continuidad en el 2023. El 
objetivo es que las y los enfermeros 
puedan realizar prácticas en los Hos-
pitales y CAPS de la Provincia, sin la 
necesidad de tener que viajar a otro 
lugar para llevarlas adelante.

En ese sentido, la ministra de 
Salud, Judit Di Giglio, aseguró que 

MÁS DE 800 HOGARES 
SE SUMAN A LA 
CONEXIÓN DE GAS 

La obra incluye unos 860 hoga-
res, comedores y merenderos co-
munitarios que brindan asistencia 
en los distintos barrios de esa zona 
de Río Grande.

El Gobierno de la Provincia, a 
través del Ministerio de Obras y Ser-
vicios Públicos, avanza con el plan 
de trabajos definido para conectar 
unos 860 hogares a la red de gas na-
tural.

Cabe recordar que las tareas son 
financiadas por la Secretaría de In-
tegración Socio Urbana del Ministe-
rio de Desarrollo Social de Nación, 
en un trabajo articulado con el Go-
bierno de la Provincia. 

La obra incluye el relevamiento 
de las condiciones edilicias de los 
distintos hogares; así como la ges-
tión de la documentación y tramita-
ciones necesarias ante Camuzzi Gas 
del Sur a fin de obtener la conexión 
del servicio.

Además, las empresas realizan la 
provisión y colocación de una coci-

na; un termotanque; dos calefactores 
y la ejecución de la cañería desde el 
gabinete de medición de gas hasta es-
tos artefactos.

Al respecto, la secretaria de Inter-
vención Comunitaria, Daniela Soria, 
recordó que “estas obras generan una 
gran satisfacción a las y los vecinos 
beneficiarios, y también a nosotros 
como Estado permitiéndonos que en 
cada conexión garanticemos un dere-
cho más, y una mejor calidad de vida 
a las familias”.

Asimismo recordó que las cone-
xiones no sólo se están concretando 
en viviendas particulares, sino que a 
éstas se suman una gran cantidad de 
comedores y merenderos comunita-
rios que asisten a las familias de los 
barrios.

“Esta es una obra de inclusión,  a 
través de la cual además se genera 
mano de obra para los vecinos inclui-
dos en los barrios RENABAP  y  para 
las cooperativas de trabajo”, destacó 
Soria.

“desde la cartera sanitaria seguimos 
fomentando la preparación y forma-
ción de profesionales en el sistema sa-
nitario de la provincia, brindando de 
esta manera las instalaciones para que 
puedan llevar adelante sus prácticas”.

La Ministra aseguró que “es muy 
importante esta posibilidad para el 
crecimiento profesional de cada en-
fermero y enfermera, y a su vez “para 
mejorar la calidad de atención y de 
servicio a la comunidad”.

Por su parte, el coordinador del 
Instituto Universitario de Ciencias de 
la Salud en Tierra del Fuego, Guillermo 
Rodríguez,  manifestó que “estamos 
muy contentos en dar continuidad al 

convenio con la Fundación Barceló, el 
Instituto Universitario de Ciencias de la 
Salud y el acompañamiento del Minis-
terio de Salud”.

Además, aseguró que “con este con-
venio tenemos la posibilidad que en el 
2023 se siga capacitando, para que nues-
tros enfermeros obtengan el título de li-
cenciados. Es muy importante porque 
tiene que ver con el aprendizaje perma-
nente de nuestros profesionales”.

“Destacamos el reconocimiento 
personal y profesional” evaluó y consi-
deró que “el Colegio, desde un principio 
estuvo buscando esta posibilidad y se 
pudo generar a través de esta Universi-
dad”.

PROVINCIALES

MARGEN SUR
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La iniciativa está orientada analizar 
desde diferentes perspectivas el ejerci-
cio del poder infraestructural, enten-
dido como tal a la capacidad fáctica de 
dominar territorios que representan 
para el Reino Unido de Gran Bretaña 
e Irlanda del Norte, tener el control de 
las Islas Malvinas, las Islas Georgias del 
Sur y Sándwich del Sur, convirtiéndose 
así estos espacios insulares y sus espa-
cios marítimos correspondientes en la 
base de retaguardia para el acceso a la 
Antártida.

En este sentido el objetivo general 
del trabajo es construir una estrategia 
de poder infraestructural al servicio de 
la proyección bicontinental argentina. 
La hipótesis de trabajo del equipo es 
“el desarrollo del poder infraestructural 
dotaría a la Argentina de las capacida-
des y competencias para potenciar una 
política de Estado de ejercicio efectivo 
de soberanía en sus espacios terrestres 
y marítimos con proyección biconti-
nental y aquellos ocupados ilegalmen-
te”.

Para el estudio de esta compleja pro-
blemática, se conformaron nodos en 
las universidades participantes, apor-
tando cada uno especialidades disci-
plinares diferentes, tocando al nodo 
director del proyecto constituido en la 
UNTDF el abordaje del tema desde las 
Ciencias Económicas.

El proyecto es encabezado por el 
Mg. CP Ricardo Andrés Frías y la Mg. 
CP. Maia Gessaga quienes en febrero 
de 2023 se trasladarán junto a investi-
gadores de otros nodos a Malvinas a los 
efectos de realizar un trabajo de campo 
mediante el relevamiento de informa-
ción. Durante la visita, entrevistarán a 
los distintos actores relevantes que ha-
bitan estas Islas del Atlántico Sur.

 “Nuestro desarrollo se centra en la 
utilización de técnicas contables para 
medir el impacto de esta ocupación y 
las actividades ilegales que desarrolla el 
Gobierno Inglés que usurpa estos terri-
torios, respecto del uso irrestricto que 
hacen de los recursos naturales, que 
van en contra de todo el manejo que 
tiene nuestro país, respecto a la pesca, 
a los minerales, al petróleo que hay al-
rededor de las islas” explicó el contador 
Ricardo Frías. En ese sentido, destacó 
que “la idea es generar herramientas y 
conocimientos con base científica para 
que el Gobierno Argentino y la canci-
llería de nuestro país puedan revisar y 
generar futuras políticas que reafirmen 
los derechos y que tengan un impacto 
más contundente respecto del reclamo 
de soberanía en los organismos inter-
nacionales”.

Impacto de la actividad militar

El proyecto incluye un mapeo de 
la actividad militar que tiene cada vez 

UN PROYECTO ANALIZARÁ EL IMPACTO ECONÓMICO 
DE LA OCUPACIÓN ILEGAL DE MALVINAS
Un equipo de docentes investigadores/ras y estudiantes del Instituto de Desarrollo Económico e Innovación (IDEI) de la Universidad 
Nacional de Tierra del Fuego (UNTDF) integrando una red de nodos pertenecientes a universidades nacionales y privadas, puso en 
marcha el proyecto denominado “Poder infraestructural aplicable a la soberanía en el Atlántico Sur” que se constituye como uno de 
los siete proyectos elegidos en la convocatoria “PICTO 2021 Malvinas, Antártida y Atlántico Sur”.

más presencia en las islas y se en-
cuentra, en gran medida, tercerizada. 
Puesto que cada vez hay más fuerzas 
militares privadas que interactúan con 
las gubernamentales del Reino Uni-
do, y todo esto está siendo financiado 
en parte por las actividades ilegales 
del gobierno ilegítimo de las islas que 
administran el uso de los recursos na-
turales existentes, se genera una apro-
piación indebida de los mismos. De 
este modo, el equipo considera que 
existe una “triangulación entre inte-
reses geopolíticos y estratégicos, inte-

reses militares e intereses económicos 
que se expanden hacia la influencia en 
todo el Atlántico Sur para mantener el 
posicionamiento en Malvinas”.

“La actividad militar que desarro-
lla el país invasor tiene un tremendo 
impacto ambiental y si nosotros con-
táramos con la soberanía plena sobre 
ese territorio no estaría tan militariza-
do y por lo tanto no se generarían esos 
impactos tan negativos para el medio 
ambiente en Malvinas”, advirtió Maia 
Gessaga.

En ese sentido, la magister enfati-

zó: “Hoy por hoy no se puede hablar de 
política en el mundo sin hablar de as-
pectos económicos e intereses subya-
centes y ocultos de muchas corporacio-
nes que tienen sobre los territorios y los 
intereses militarizados, o sea el aspecto 
económico no es el fundamental pero 
siempre está detrás de las decisiones 
políticas o económicas en este mundo 
actual”, apuntó la investigadora.

“PICTO 2021 Malvinas, Antártida 
y Atlántico Sur”

La convocatoria “PICTO 2021 Mal-
vinas, Antártida y Atlántico Sur” busca 
construir una política bi-continental y 
oceánica para nuestro país y promover 
el desarrollo del conocimiento mul-
tidisciplinar sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur, Sándwich del Sur y los 
espacios marítimos correspondientes, 
según lo prescripto por la Disposición 
Transitoria Primera de la Constitución 
Nacional; así como de la Antártida y 
el Atlántico Sur, tanto en términos de 
soberanía como en lo relativo a su po-
tencialidad para el desarrollo y a la con-
sideración de su importancia geoestra-
tégica. Fue organizada por la Agencia 
I+D+i -a través del Fondo para la Inves-
tigación Científica y Tecnológica (FON-
CyT)- y la Secretaría de Malvinas, An-
tártida y Atlántico Sur del Ministerio de 
Relaciones Exteriores.

UNIVERSIDAD
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El actor fueguino, Mariano Torre, 
también reconocido como activista 
medioambiental, pasó unos días en la 
provincia donde tuvo la oportunidad de 
sobrevolar la zona del Corazón de la Isla 
que está sufriendo un dramático incen-
dio. Participó y colaboró con un grupo 
de vecinos de la zona que, a brazo par-
tido y con casi nula experiencia y recur-
sos, combaten cuerpo a cuerpo el fuego 
en un bosque que se consume.

“Es tremenda la sensación, es de-
solador ver ese bosque quemado, con 
todos los nidos y madrigueras llenas 
de pichones que nacen ahora para lle-
gar grandes y volar en la llegada del in-
vierno” describió inicialmente el triste 
panorama Mariano. Sentidamente, por 
FM Master’s el actor evocó “los bosques 
con olor a muerte, ese olor a incendio, 
madera quemada y mojada y humo que 
queda impregnado en la nariz”.

Mariano estuvo viviendo durante 
tres días en una casa de La Rinconada, 
trabajando codo a codo con los hom-
bres y mujeres, civiles, que se carga-
ron espontáneamente la defensa del 
bosque sobre sus hombros: “lo que vi 
es amor en ese lugar. Es estar 24 horas 
dispuestos a salir, varias mujeres que 
tienen casa ahí, vecinas que se acerca-
ron a cocinar y lavar sin parar para que 
un grupo de 40 personas, en su mayoría 
civiles con o sin experiencia, están es-
perando que aparezca un foco nuevo” 

MARIANO TORRE Y EL INCENDIO: “ES 
EL SEÑOR DE LOS ANILLOS CUANDO 
MORDOR QUEDA PRESA POR EL MAL”
El actor ushuaiense Mariano Torre, luego de pasar tres días en el núcleo del incendio que está consumiendo el bosque en el corazón 
de la isla, comparó la imagen con la genial obra de J. R. R. Tolkien. Ya está pensando en una campaña de reforestación.

para salir a combatirlo.
Relató cuando alguien percibía un 

nuevo foco y cada cual “salía a hacer lo 
que tenía que hacer, cargar agua, pre-
parar camionetas, salir con las mochi-
las, motosierras, cuatriciclos, llevar la 
bomba. Un nivel de organización ma-
ravillosa”. 

Además de en La Rinconada, Torre 

pudo recorrer el sector de la ex estan-
cia Carmen y Los Cerros, además de 
poder ver el desastre desde arriba: “Lo 
que hizo la gente de Carmen, Sebas-
tián Ruiz y un grupo de amigos, te juro 
que es de película, dan ganas de llorar, 
abrazarlos y decirles gracias porque li-
teralmente todo el tiempo se jugaban 
la vida”.

Dedicó un párrafo luego a “altos fun-
cionarios de Ambiente”. Dijo que “para 
ellos está todo correcto el operativo”. 
Evitó pronunciarse al respecto, sobre 
todo por desconocimiento. Pero lo que 
sí afirmó fue que “si todos esos lugares 
no estaban coordinados por los civiles, 
hoy estábamos llorando muchas más 
pérdidas”. 

Mariano Torre estructuró sus impre-
siones en tres imaginarias fotografías, 
fruto de su paso por la zona central del 
incendio y su interrelación con quienes 
allí están en el combate: “la cara de Se-
bastián Ruiz, hijo del dueño de la Car-
men, con la campera totalmente negra, 
deshilachada y quemada por el fuego, 
con la cara que solo le veías los ojos cla-
ros, ocupado solamente en lo que había 
que hacer, casi como un autómata; apa-
gan un foco, se van y a la hora vuelven 
y a lo mejor está prendido de nuevo, lo 
vuelven a apagar y al día siguiente está 
prendido de vuelta; y un árbol gigantes-
co de miles de años arder, y no poder ha-
cer otra cosa que mirar”.

“Es El Señor de los Anillos cuan-
do Mordor queda presa por el mal. Esa 
muerte de todos los árboles, todos tira-
dos con el piso humeante, solo de ceni-
zas, sin un solo ruido de pájaros. Es como 
si pusieras mute durante un tiempo que 
pasa, cuatro horas en que se llevó dos ce-
rros puestos. Es el silencio de la muerte. 
Nada, nada”, concluyó en su dramática 

CORAZON DE LA ISLA
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EL PARQUE DE LOS 100 AÑOS SE 
VISTE DE CELESTE Y BLANCO 

Río Grande se prepara para es-
perar la llegada del seleccionado 
argentino a la provincia de Buenos 
Aires, transmitiendo en vivo el mo-
mento en que los jugadores pisarán 
suelo nacional luego de la gran vic-
toria en el Mundial de Qatar 2022. 
Llegada esperada ante los ojos de 
los 47 millones de argentinos, emo-
cionados por la increíble y mereci-
da victoria de la Scaloneta.

Tomando en cuenta lo que re-
presenta el fútbol para nuestro país 
y la victoria de nuestra selección 

argentina, el Municipio invita a to-
das y todos los riograndenses a vivir 
juntos, desde las 23 horas de este lu-
nes 19 de diciembre, en el Parque de 
los 100 Años, la previa de lo que será 
la transmisión en vivo de la llegada 
de la Scaloneta a la Argentina, que 
comenzará a las 00 horas del día 20. 

Para que juntos levantemos hoy 
más que nunca nuestra bandera, 
tiñendo de celeste y blanco la ciu-
dad, compartiendo este momento 
único y emocionante para todos los 
argentinos.

RÍO GRANDE
descripción, vivaz y terrible.

Mariano es un hombre preocupado 
por los temas ambientales, pero sobre 
todo inquietamente ocupado en ofrecer 
alternativas de solución, optimización y, 
en este caso, remediación.

“Cuando esto se apague, ese bosque 
tiene que volver a brotar” tituló respec-
to de lo que vendrá, cuando se pueda 
controlar el feroz fuego. Habló de hacer 
algún tipo de replantación, que “cuesta 
muchísimo, se hicieron otras pruebas y 
de 200 árboles, prendieron 12. Bueno, 
habrá que hacer 16.000 para que pren-
dan 1.000” reflejó con su innato optimis-
mo.

Ya pergeña alguna campaña muy 
grande de reforestación: “suena ro-
mántico, pero es muchísimo más que 
eso. Es darle amor a ese lugar que está 
muerto y que vuelva a brotar la vida en 
ese lugar”.

Apenas esbozó que se tratará de re-
flotar una vieja idea relacionada con el 
bosque quemado del incendio de 1978 
en la ruta 3: “pensé en darle movilidad 
a ver si ahora es factible. Después me 
juntaré con distintas organizaciones o 
personas que quieran ayudar. O lo haré 
solo, me pondré unas botas de goma 
e iré a plantar plantines” concluyó un 
entrañable Mariano Torre.



  TIEMPO FUEGUINO | 20 de Diciembre de 202214 | 

El secretario de Industria y Promo-
ción Económica de la provincia, Juan 
Ignacio García, explicó las particulari-
dades que, en el marco regulatorio del 
sub régimen promocional que rige en 
Tierra del Fuego, tiene el sector de la 
pesca de altura, en cuanto a los bene-
ficios que obtiene de la normativa y a 
lo que implica en términos económicos 
para la provincia.

La inquietud surge por la revelación 
de que dentro de las 23 empresas que 
están en condiciones de seguir produ-
ciendo al amparo del sub régimen in-
dustrial de la 19.640, hay algunas del 

AL AMPARO DE LA 19640, EL GOBIERNO QUIERE 
QUE LA PESCA DEJE MÁS BENEFICIOS LOCALES
El secretario de Industria anunció la intención de lograr un mayor involucramiento del sector pesquero en la provincia. Actualmente 
las empresas pesqueras acogidas al sub régimen promocional, no están obligadas a procesar en tierra ni a emplear personal local. 
Tampoco a pescar en aguas provinciales.

sector pesca de cuyos pormenores no 
se conocen demasiado.

García describió que son compa-
ñías que “procesan en los barcos, la 
lógica instalada es de procesamiento 
de los barcos”. Recordó que en Tierra 
del Fuego en algún momento se in-
tentó exigir que tuvieran instalacio-
nes en la provincia, “pero la verdad es 
que el proceso en sí principalmente se 
produce en buques factorías”.

Inclusive informó que la pesca de 
las embarcaciones de estas empresas 
acogidas, no necesariamente la hacen 
en aguas provinciales: “justamente 

estar en el sub régimen industrial les 
permite pescar fuera de aguas provin-
ciales, y a pesar de eso obtener los be-
neficios promocionales”, siempre tra-
tándose de productos que se exportan 
a terceros países.

En términos generales, evaluó que 
“tampoco son tantos los beneficios, 
el impuesto a las ganancias principal-
mente. En definitiva, no hay una exi-
gencia en este sub régimen de un pro-
cesamiento en tierra”.

García hizo alusión a Pesquera del 
Beagle, una empresa inactiva desde 
hace muchos años que tiene autori-
zados procesos que, de desarrollarse, 
se realizarían en planta de procesa-
miento en tierra. Al respecto confir-
mó que desde el Gobierno provincial 
“tenemos mucho interés en que esta 
empresa vuelva a tener actividad y que 
pueda desarrollar ese procesamiento 
en tierra”.

En cuanto a los permisos de pesca 
que entrega la provincia a estas com-
pañías, “se empieza a plantear en esta 
gestión el otorgamiento de permisos 
contra el compromiso de hacer proce-
samientos en tierra” como condición.

“En la práctica el beneficio es muy 
limitado” reconoció el secretario. In-

clusive en términos laborales, explicó 
que “gran parte de las tripulaciones, 
por no tener nosotros una tradición de 
esa actividad en la provincia con estos 
perfiles formados, es gente de otras 
provincias, muchos de Buenos Aires o 
del Norte” donde hay más tradición de 
pesca en estas empresas nacionales.

Al respecto anticipó que desde el 
área que conduce “estamos intentan-
do cambiarlo, porque si no el impacto 
provincial es muy limitado. No hay pro-
cesamiento en la provincia, el empleo 
tampoco es provincial, sólo pagan una 
tasa de verificación y eso aporta algún 
recurso económico”.

Todas las empresas del sector en el 
sub régimen, excepto una, tienen ex-
plícitamente excluida la posibilidad de 
venta en el territorio nacional. La pro-
vincia reclamó la consideración de esa 
restricción, y se consiguió una autori-
zación para que algunas firmas hagan 
ventas locales de sus productos: “para 
nosotros es fundamental porque con-
tribuye en algo que tiene un impacto 
en el turismo, que es la gastronomía. 
Y para que los fueguinos puedan con-
sumir productos de calidad a un precio 
más razonable” concluyó Juan Ignacio 
García.

PROVINCIALES
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Así lo afirmó la presidenta de la Cámara de Comercio de Ushuaia, Claudia Fernández, ante la definición del Gobierno Nacional de 
otorgar un bono de fin de año de $24 mil para el sector privado.

“Se suman el aguinaldo, las vaca-
ciones, el sueldo y el bono. Cualquie-
ra que entienda un poco de econo-
mía sabe que es impagable. Por más 
que el acumulativo anual nos da un 
crecimiento del 1,3%. La situación es 
muy complicada con la inflación que 
estamos pagando y con la imposibi-
lidad de recibir mercadería, porque 
estamos con un gran problema de 
stock”, dijo Fernández por Radio Pro-
vincia Ushuaia.

Según Fernández, “el bono fue in-
consulto, desdibuja el verdadero sen-
tido de las negociaciones paritarias, 
que es el lugar donde se consiguen 
las legítimas pretensiones. Estamos 
con paritarias abiertas. Este mes pa-
garemos el último tramo convenido. 
Ya estaba dispuesta la apertura para 
enero”.

“En Ushuaia tenemos la ventaja 
de turismo, que nos hizo levantar la 
venta en souvenires, chocolatería, 
restaurantes y demás. En marroqui-
nería y alimentos tendremos una cla-
ra caída en ventas”, indicó.

Respecto al diálogo con Nación 
para la definición del bono, contó 
que hace un tiempo mantuvieron 

“EL SECTOR COMERCIAL NO ESTÁ EN 
CONDICIONES DE PAGAR EL BONO”

reuniones y les “contaron que anali-
zaban un bono para el sector estatal. 
Nos dijeron que íbamos a trabajar 
en forma conjunta con todo lo que 

es PyME, Micropyme y mediana em-
presa, pero tampoco se contempló. 
Fue una sorpresa para todos”.

“A nivel nacional se está haciendo 

la presentación judicial, que es lo que 
corresponde a los paritarios. Entre 
hoy y mañana ya se estarán reuniendo 
con los gremios. Habíamos dicho de 
juntarnos esta semana para adelan-
tar el último tramo de las paritarias. 
Nosotros reconocemos la necesidad 
de recomposición salarial de las fami-
lias que componen nuestra economía. 
Pero tenemos que ser prudentes, por-
que si decimos que sí a todo no vamos 
a poder pagar”, aseguró.  

Además, aseguró que “la imposi-
bilidad de pago nos tiene a todos fre-
nados. El miedo paraliza y no hemos 
tenido un aumento en cuanto a ocu-
pación de personal. Salvo en hotelería 
y gastronomía, por la necesidad. Esto 
no se da en la parte comercial. No he-
mos tenido crecimiento en casi todo 
el año”.

Finalmente, aclaró que no quie-
ren “ser alarmistas”, sino “escuchar a 
todas las partes y trabajar unidos. De 
esta manera, no tenemos solución. En 
la última medición, lo que más nos 
alertó fue la caída en compra de comi-
da y bebida. Ni siquiera era que se de-
dicaron a segundas marcas, sino que 
cayó la compra en general”.

CONVENIO CON PORVENIR 
PARA FORTALECER EL 
TRABAJO COLABORATIVO

En el marco de las relaciones 
institucionales mantenidas con la 
Municipalidad de Porvenir, el In-
tendente Daniel Harrington junto 
con el Alcalde José Gabriel Parada 
Aguilar, celebraron la firma de un 
convenio bilateral para fortalecer 
lineamientos de trabajo de manera 
mancomunada.

De la reunión participaron la 
Secretaria de Gobierno Ana Pau-
la Cejas, el Secretario de Turismo y 
Producción Angelo Fagnani, el Sub-
secretario de Turismo y Producción 
Anibal Benítez, el Presidente del 
Concejo Deliberante Norberto Dá-
vila, la Concejal Rosana Taberna, el 
Concejal Matías Rodríguez, conce-

jales y funcionarios de la Municipali-
dad de Porvenir.

La firma del convenio de coope-
ración busca consolidar el trabajo 
colaborativo entre los dos munici-
pios para potenciar el crecimiento y 
desarrollo en materia turística y pro-
ductiva, intercambio educativo y de-
portivo, como así también, ambien-
tal, cultural y social en beneficio de 
ambas ciudades.

En ese marco, el Intendente Da-
niel Harrington señaló la importan-
cia de seguir articulando acciones 
en pos del desarrollo de las ciudades 
hermanas: “trabajar en conjunto nos 
abre puertas para fortalecer el traba-
jo de las políticas públicas que veni-

mos llevando adelante en diferentes 
aspectos, siempre beneficiando a 
nuestra comunidad”.

Del mismo modo, en la reunión 
se hizo referencia al calendario pro-
puesto para la realización de la 20° 
Fiesta Internacional del Asado, que se 
realizará en Porvenir durante la pri-
mera semana de febrero. 

En relación a ello, el Municipio de 
Tolhuin próximamente llevará adelan-

te el registro de los asadores que esta-
rán representando a nuestra ciudad. 
“Es un gran honor para Tolhuin, dado 
que contamos con grandes exponen-
tes”, expresó el Secretario de Turismo 
y Producción, Ángelo Fagnani.

Además, se proyecta que el Mu-
nicipio participe con la organización 
de un stand turístico-Productivo y 
cultural con la oferta de productos y 
servicios de nuestra ciudad.

INTERÉS GENERAL

TOLHUIN



  TIEMPO FUEGUINO | 20 de Diciembre de 202216 | 

La selección argentina llegará a Bue-
nos Aires este martes por la madrugada. 
En su cuenta oficial de Twitter, el plan-
tel confirmó que luego de aterrizar en 
Ezeiza se dirigirán al mediodía al Obe-
lisco para festejar la tercera Copa del 
Mundo del país en caravana junto a los 
hinchas. “¡Sí, somos CAMPEONES DEL 
MUNDO!”, publicaron.

El vuelo AR1915 que traslada a la 
Scaloneta despegó este lunes al medio-
día (hora argentina) del aeropuerto de 
Roma, Italia, tras haber cumplido con 
una escala técnica de poco más de dos 
horas en el viaje de regreso hacia el país 
que partió desde Doha, la capital de 
Qatar, y tiene previsto arribar alrededor 
de la una de la madrugada del martes al 
aeropuerto internacional Ministro Pis-
tarini, horas más tarde de lo estipulado 
inicialmente.

El avión, un Airbus 330-200, matrí-
cula LV-FVH, ploteado con los colores 
y las imágenes de los jugadores de la 
Selección, partió ayer desde Doha al-
rededor de las 10.45 (4.45 hora argen-
tina) y arribó a Roma cerca de las 14.30 
(10.30 hora argentina), donde hizo una 
escala de reabastecimiento de com-
bustible y despegó nuevamente rum-
bo a Buenos Aires a las 16.34 (12.34 
hora argentina). 

Una vez que lleguen al país, los ju-
gadores se trasladarán al predio de la 

LA SELECCIÓN VA EN CARAVANA AL OBELISCO 
PARA FESTEJAR CON LOS HINCHAS
La Scaloneta arribará al país en un vuelo de Aerolíneas Argentinas alrededor de la una del martes. Se espera que una multitud acuda 
a celebrar con el plantel campeón del mundo.

AFA en Ezeiza. Y, más tarde, partirá la 
caravana de los campeones hacia el 
Obelisco, en el centro de la Ciudad de 
Buenos Aires.

El Gobierno había iniciado con-
versaciones con el presidente de la 
máxima entidad del fútbol argentino, 
Claudio “Chiqui” Tapia, para que los 
jugadores fueran a la Casa Rosada. 
Desde Presidencia pusieron a disposi-
ción el balcón de la casa de gobierno. 
En ese tema, la última palabra la ten-
drá el plantel que, de momento, solo 
festejará junto a los hinchas en 9 de 
Julio y Corrientes.

Quienes sí llegarán hoy a la Argenti-
na son los familiares de los jugadores, 
ya que el vuelo AR1919, en otro Airbus 
330-200 de Aerolíneas Argentinas, ate-
rrizará en Ezeiza a las 22.45. Ese vuelo 
partió a las 6.25 desde Doha (0.25 hora 
argentina) y aproximadamente a las 12 
(8 hora argentina) llegó a Roma, donde 
hará una escala técnica de dos horas y 
luego despegará rumbo a Buenos Ai-
res.

Cómo será la caravana 
de la Selección

El ministerio de Seguridad de la 
Ciudad de Buenos Aires indicó este 
martes cuál será el recorrido de la ca-
ravana de la selección argentina en su 

llegada al país después de conseguir la 
Copa.

Será: Ezeiza - Au. Ricchieri - Delle-
piane - Au. 25 de Mayo - Av. 9 de Julio 
- Libertador - Figueroa Alcorta - Liber-
tador- Gral Paz - Ricchieri - y nueva-
mente Ezeiza.

Las declaraciones de los jugadores
“Una locura. Se hizo desear, mirá lo 

que es, es hermosa. Es impresionante. 
La ansiabamos muchísimo. Sabía que 
Dios me la iba a regalar, que era esta, 
que la íbamos a lograr. Ahora quiero 
celebrar. No veo la hora de estar en Ar-
gentina y la locura que será eso”, de-
claró Lionel Messi justo después del 
triunfo ante Francia por penales, y tras 
levantar la Copa del Mundo.

Otro jugador de la Scaloneta, Ale-
jandro “Papu” Gómez, también se ha-
bía referido al deseo de festejar con los 
hinchas, incluso antes del Mundial. 
“Mi sueño es estar en Casa Rosada y 
tirarme del balcón con la gente. Es lo 
que soñamos todos. Levantar la Copa 
en Casa Rosada, estar ahí con la gente. 
Después de tantos años, sería algo ex-
traordinario”, afirmó.

“¡Mañana nos vemos!”, publicó por 
su parte Rodrigo De Paul tras compar-
tir el posteo de la Selección con emojis 
de la bandera y los colores de Argen-
tina.

Y Enzo Fernández, Mejor Jugador 

Joven del Mundial Qatar 2022, adelantó: 
“BUEN DIAAAA, yeeeendooooo así fes-
tejamos TODOS JUNTOS”.

El que ya confirmó que no estará es 
Sergio “Kun” Agüero, que ayer celebró 
con la Scaloneta en Qatar. “Algo dormí 
si jee. No, no voy para Argentina”, escri-
bió en Twitter en respuesta a un usuario 
que le preguntó si vendría a festejar al 
país.

Los cortes en Autopista Riccheri 
en el operativo de seguridad

Desde Corredores Viales recomen-
daron a quienes vayan a Ezeiza para re-
cibir a los campeones del mundo, que lo 
hagan “con mucha anticipación”. Esas 
personas pasarán con autorización de 
las fuerzas de seguridad.

Así, uno de los desvíos en el marco 
del operativo de seguridad se producirá 
en Camino de Cintura (Ruta 4), sentido 
a Ezeiza. Según precisó la empresa es-
tatal, se podrá empalmar con la Ruta 
205 o bien con la Ruta 3. En los ingresos 
posteriores a Ruta 4, habrá personal de 
las fuerzas de seguridad y acceso res-
tringido.

En sentido a la Ciudad de Buenos Ai-
res, el desvío se realizará en el KM 32 y 
se derivará el tránsito por Avenida Fair, 
para luego empalmar con Camino de 
Cintura (Ruta 4).

ARGENTINA CAMPEÓN
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Mientras el barrio privado situado en la misma zona ya posee conexión a energía eléctrica, el poco o lento avance de la DPE y la 
DPOSS impide que los vecinos concreten su mudanza.  

La Legisladora del Partido Verde 
Victoria Vuoto expresó la semana pa-
sada que la urbanización privada Cos-
ta Susana ya cuenta con conexión de 
energía eléctrica, mientras que la ur-
banización estatal General San Martín 
no, una diferencia que calificó como 
“llamativa” debido a que se trata de 
barrios que se encuentran en la mis-
ma zona de la ciudad de Ushuaia.

“No creo que sea falta de coordina-
ción. Hay decisiones y prioridades. La 
urbanización privada que está ubica-
da más hacia la costa de nuestra ciu-
dad ya tiene energía eléctrica y es un 
barrio que se estableció después que 
la urbanización estatal del barrio San 

POCO AVANCE DE LA DPE Y LA DPOSS 
DEJA A VECINOS DE LA URBANIZACIÓN 
SAN MARTÍN SIN SERVICIOS

Martín”, sostuvo la parlamentaria en 
declaraciones a FM Master´s.

En este sentido, Vuoto consideró 
que “hay una falta de decisión de po-
ner como prioridad algunas cuestio-
nes. Yo comenté que me llamaba mu-
cho la atención porque al recorrer la 
zona, encontré que ese barrio priva-
do estaba conectado a energía eléc-
trica y que la urbanización, que tiene 
hace años presentada la gestión, no”. 

Sobre esta misma cuestión, el Se-
cretario de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial, David Ferryra, fue con-
sultado al aire de la misma emisora 
y contó que “por parte del Municipio 
no hay ningún inconveniente”. 

“El diálogo con la provincia tiene 
que ser claro porque si no entende-
mos que tenemos que articular, en el 
medio quedan los vecinos y son los 
que de alguna manera terminan ‘pa-
gando los platos rotos’ como ocurre 
hoy en la urbanización General San 
Martín”, dijo.

“Estamos hace más de un año y 
medio esperando una solución so-
bre los servicios energético y de agua 
y hay urbanizaciones privadas que 
en un abrir y cerrar de ojos pueden 
conseguir lo que nosotros tardamos 
años”, manifestó el funcionario mu-
nicipal.

“Es por eso que desde la Muni-
cipalidad definimos, ya habiendo 
hecho el trabajo de la red de baja 
tensión, llevar a cabo la licitación de 
la media tensión entendiendo que si 
bien no es una obligación o compe-
tencia del Municipio, podemos ace-
lerar procesos y tiempos”, agregó.

Sobre este avance, Ferreyra ex-
plicó que “en el medio tuvimos una 
crisis en agosto, no pudimos licitar 
la red de media tensión por cues-
tiones económicas y por el material 
(cobre)”. “Cambiamos el proyecto, 
se está realizando la modificación 
del pliego para modificar el material 
de cable y con la actualización y los 
nuevos montos, lo podremos llevar 
adelante”, aseguró el Secretario de 
Hábitat de la Municipalidad de Us-
huaia.

“Son procesos que se han demo-
rado porque no veíamos respuestas 
por parte del Gobierno provincial. 
Lo mismo sucede con las obras del 

servicio del agua: hace un año y me-
dio que la DPOSS tiene en su poder el 
proyecto para lo que es la obra en el 
barrio San Martín para nutrir de agua 
todo lo que es la urbanización”, apun-
tó Ferreyra.

Además, anticipó que “la obra de 
gas, en febrero, a más tardar marzo, ya 
va a estar finalizada y que se hizo jun-
to con Camuzzi y la Municipalidad de 
Ushuaia”.

Por otro lado, Ferreyra confirmó 
que la DPE ya está trabajando en un 
tendido provisorio en el Sector A de 
la urbanización General San Martín y 
que algunas familias de ese sector van 
a poder tener energía eléctrica en bre-
ve. “Este avance nos parece apropiado 
porque hemos tenido información de 
vecinos que terminaron su vivienda y 
que no se pueden mudar del alquiler 
que están pagando porque no tienen 
luz ni energía eléctrica. Con el agua no 
hay tanto problema porque nosotros 
abastecemos con camiones cisternas 
de agua”, sumó.

Del total de las 601 viviendas de la 
urbanización General San Martín, al-
gunas ya se encuentran finalizadas. 
“En algunos casos las familias ya se 
mudaron. En los Alakalufes 2 ya tie-
nen energía eléctrica”. 

Finalmente, Ferreyra cerró dicien-
do que “hasta que no tengamos los 
plazos licitatorios no hay una fecha 
estimada de finalización, pero para 
los primeros meses del año que viene 
esperamos tener licitadas las obras, 
un plan de ejecución y un estimado de 
finalización para que las familias pue-
dan mudarse”.

EL GOBIERNO DECRETÓ 
FERIADO NACIONAL PARA 
ESTE MARTES 20 DICIEMBRE

Sobre el paso de los jugadores por la 
Casa Rosada, tras su caravana hasta el 
Obelisco, cerca de Alberto Fernández ase-
guraban que el Presidente decía a sus ínti-
mos que, más allá de su deseo o no de te-
ner la foto con los jugadores, la copa “es de 
los jugadores” y que “ellos pueden hacer lo 
que quieran”.

El presidente Alberto Fernández firmó 
un decreto de necesidad y urgencia para 
que este martes sea feriado nacional en 
todo el país y los argentinos puedan recibir 
a la selección de fútbol que volverá por la 
madrugada de Qatar, con la copa del mun-
do. “Este martes habrá feriado nacional. 
Con excepción de AFIP y entidades ban-
carias que brindarán servicio hasta las 12 
hs”, explicaron desde el gobierno.  Aún no 
se conoce la letra chica del DNU, que sal-
drá en minutos.

Mientras los hinchas empezaban a lle-
gar en caravana al aeropuerto internacio-
nal de Ezeiza para esperar allí al plantel e 
la selección que llegará cerca de las dos de 
la madrugada del martes, en Casa Rosada 
todo el lunes se vivió con tensión, expec-
tativas y ansiedad por saber si los jugado-
res, luego de su paso por la 9 de Julio y por 
el Obelisco, irían o no a festejar el triunfo 
a la Casa de Gobierno con el presidente 
Alberto Fernández. Cerca del mandatario 
aseguraban que el Presidente decía a sus 
íntimos que, más allá de su deseo o no de 
tener la foto con los jugadores, la copa “es 
de los jugadores” y que “ellos pueden ha-
cer lo que quieran”.

“Desde aquí siempre se dijo que se 
hace lo que los jugadores y el cuerpo téc-
nico decidan, para evitar cualquier tipo 
de especulación política. Si deciden venir 
serán muy bien recibidos”, resaltaban cer-
ca del mandatario. Mientras tanto, a las 

seis de la tarde comenzó una reunión 
en el despacho del ministro de Seguri-
dad, Aníbal Fernández, con sus pares de 
provincia de Buenos Aires, Sergio Berni, 
y de CABA, Marcelo D Alessandro, para 
organizar el importante operativo que se 
desplegará mañana.

El vuelo 1915 de Aerolíneas Argen-
tinas que trae a los jugadores de la se-
lección es un Airbus 330 que hará una 
escala en Roma. Luego de eso, seguirá 
camino a nuestro país donde aterrizará 
pasadas las dos de la madrugada en el 
aeropuerto Internacional Ministro Pis-
tarini, ubicado en Ezeiza. El plantel hará 
migraciones arriba del avión, luego de 
eso algunos tendrán la opción de volver 
a sus provincias y el resto se dirigirá al 
predio de la AFA, también en Ezeiza, para 
dormir allí.

Cerca del mediodía se subirán a un 
micro y se dirigirán a la 9 de Julio. El re-
corrido será: Ezeiza - Autopista Ricchieri 
- Dellepiane - Autopista 25 de Mayo - Av. 
9 de Julio - Libertador - Figueroa Alcorta 
- Av. Libertador otra vez- Gral Paz - Ric-
chieri y terminarán nuevamente en Ezei-
za. Sobre una posible visita a Casa Rosa-
da, desde Casa de Gobierno dicen que 
“está difícil”, y aclaran que “realmente no 
hay hasta ahora ninguna definición por-
que los jugadores están en viaje”.

El presidente Alberto Fernández, en 
tanto, este martes iba a viajar a la pro-
vincia de Santiago del Estero para tener 
allí una reunión con el gobernador, Ge-
rardo Zamora, pero definió postergarlo 
para la semana que viene. Una posibili-
dad es que el mandatario se dirija por la 
mañana al predio de Ezeiza para ver a los 
jugadores e invitarlos a Rosada, pero eso 
tampoco está confirmado.

NACIONALES

USHUAIA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Con la presencia de funcionarios na-
cionales como el  Secretario de Desarro-
llo Territorial del Ministerio de Habitat 
de la Nación, Luciano  Scatolini se llevó 
adelante la entrega de 9 viviendas, una 
tanda del Procrear II, ubicado en lo que 
sería el complejo de edificios en el ba-
rrio Bahía Golondrina así también de 34 
decretos de adjudicación de tierras a fa-
milias de entidades sociales para poder 
construir en Barrancas en el Río Pipo y 
se firmó actas de intención con el sin-
dicato de empleados municipales, CA-
DIC, Vialidad Nacional. “Nos sigue lle-
nando de orgullo, seguir transformando 
la realidad de vecinos y vecinas de Us-
huaia”, dijo Ferreyra en FM MASTER´S.

De las 800 viviendas que se busca 
entregar en el proyecto nacional de de-
sarrollo urbanístico las 9 que se entre-
garon ayer en la Cancha 4, forman parte 
de las más de 300 que fueron entrega-
dos durante el 2022. “Nos queda entre-
gar, cada una ya tiene su beneficiario, 
las carpetas ya están tramitándose y 
cuando decida el Banco Hipotecario se 
hará entrega de las viviendas que están 
faltando”, indicó.

Por otro lado, y teniendo en cuenta 
la presencia de autoridades nacionales, 
se hizo una recorrida en el complejo 
Procrear, como así de distintas obras 
que se proyectan en la capital fuegui-
na como las 120 viviendas que serán 4 
torres de 30 departamentos cada una, 
“ojalá que el año que viene están a dis-
posición para ser entregadas”, indicó el 
funcionario municipal.

Ferreyra fue consultado por la falta 
de electricidad de la Urbanización San 

YA SE ENTREGARON 300 VIVIENDAS DURANTE EL 2022
El secretario de Hábitat y Ordenamiento Territorial, David Ferreyra dio cuenta de una nueva entrega de viviendas en el marco del 
Programa Procrear II en la ciudad de Ushuaia en un acto en la Sala Nini Marshall encabezado por el intendente Walter Vuoto.

Martin mientras que ya hay en un ba-
rrio privado con este servicio. “El diá-
logo de la provincia con el municipio, 
de nuestra parte, no tiene problemas. 
De hecho, cada solicitud de la DPE o 
DPOSS de en lo que tiene que ver con 
información la seguimos remitiendo. El 

dialogo debe ser claro porque en el me-
dio están los vecinos”, aseveró.

Con respecto a la obra de energía, 
apuntó que “definimos hacer el proyec-
to de licitación de la media tensión en-
tendiendo que no es una competencia 
del municipio, pero ante la situación de 

acelerar el proceso de los tiempos, lo de-
cidimos hacer. En agosto no lo pudimos 
licitar por una situación económica, 
pero una vez de tener el pliego actuali-
zado y con el compromiso de financia-
miento a través del Ministerio de Habitat 
lo llevaremos adelante”.

USHUAIA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

4ºc
Mínima 

4ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

3º c
Máxima 

12ºc
Máxima 

14ºc
Máxima 

12º
Máxima 

11ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$168,42

Venta
$177,72

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538
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